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健康人生

成语作为神传文化的一部分，短短四字既浓缩经典又形
象传神，往往隐含启示人的深意。其中包含人体五脏，特别
是“心”字的成语就非常多，比如抓心挠肝、心急火燎、心
惊胆寒、撕心裂肺等。人们在应用这些成语时，大多认为这
只是在形象地表现人的一种状态和情绪，然而真的就仅此而
已么？

首先说说“六神无主”这个成语，“六神”是指主宰人
心、肺、肝、肾、脾、胆的神。六神又和人的六种情感相通，
这些情绪和能力失常后人就会思绪混乱，焦燥不安，故称慌
乱失措的人为六神无主。而六神中“心”则最为主要，所以
有“心安神泰”的说法。

喜爱《西游记》的人都知道，悟空在文中被称为心猿，
就是暗指修炼之人的心。悟空保护唐僧西天取经，神通广大，
可以发现这九九八十一难主要都是悟空作为主力解决的。道
家讲人体是一个小宇宙，那么我们是否可以将唐僧师徒四人
取经的这一路，看成是某个人体小宇宙中发生的事情呢？而
悟空则作为人体之心，在整个过程中起着非常重要的作用。
回过头来再看悟空这一路降妖除魔，是否就是在清除我们人
体这个小宇宙的外邪入侵，也就是那些由人的心念欲望所招
来的妖魔，这样看整个过程其实也是归正自己心的过程。

当人因后天形成的观念和自私心理，摆不正自己的心念，
产生了不正的状态和情绪时，在另外空间就是妖魔入侵，真
的在撕你的心，挠你的肝，损伤着你的人体小宇宙，反映到
我们这个物质空间，时间长了可能就会出现疾病等不正确状
态。古语有云：“凡人劳其形者疲其神，悦其神者忘其形”，
意思是说当人体感到疲惫其实是因为人的精神困乏，可见肉
身的感受在另外空间都有其中神一层面的对应。

其实每个人的心都可以像悟空那样神通广大，降妖除魔，
只是因为不识自身神的一面，致使神性的先天本能被困住，
缺乏施展神通的机会，人体一面才没了精神，那边妖魔嚣张
这边肉身就会苦痛，所以说不信神就是在与真正的自己对立。

今天我们无法真正理解这些成语，其根本还是因受无神
论、进化论毒害，不相信神的存在，或觉的神离现实物质生
活遥远而虚幻。可为什么像爱因斯坦、牛顿这些顶尖科学人
士都在强调神高于科学呢？现代人对科技的依赖程度越来越
大，甚至连自身所感都不再相信，不断强调科技的进步，而
自身的先天本能却在被不断否定和抹杀，如此下去当人体蒙
尘太多，最终所有真正属于自己的先天本性全部失去，到那
时这肉体凡胎又是在被谁所操控呢？这个问题实在是该深省
自问的。

https://tinyurl.com/bdffdf3z
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欢迎探索「干净世界」
无暴力 无色情 无犯罪 无毒无害

是谁在守护
我们的人体

居鲁士大帝是古波斯帝国的缔造者。古波斯帝国，又
被称作阿契美尼德王朝，是居鲁士大帝在公元前 553 年建
立的庞大国家。他统治下的帝国，不仅涵盖了古代近东的
所有文明国家，还包括了大部分西南亚，和一部分中亚
及高加索地区，被后世认为是“上古中东诸文明的集大成
者”。从疆域看，他的帝国从西边的赫勒斯滂到东边的印
度河，是前所未有的最大帝国。因此，在居鲁士大帝离世
后的铭文中，这样写道：“我，居鲁士，世界之王，伟大
的王。”

不过，最为后世称道的是居鲁士大帝“宽容”的品德。

他击败了未曾出生时就想要谋害他的外祖父，但却最
终宽恕了他，让他和自己住在一起，颐养天年。

他打败了和波斯是世仇的米底帝国，但仍把米底国王
当作一个帝王对待，对国王的忠告言听计从。

他降服了巴比仑，在这里他的宽容达到了顶峰。他不
仅严令军队不许扰民，尊重当地的风俗习惯、宗教信仰，
还下令修复巴比伦、亚述、埃兰以及犹太人的神庙，准许
被历代巴比伦国王强行迁至美索不达米亚的人民重返各自
的国家。

他的事迹也载入了《圣经》。居鲁士大帝“释放巴比
伦囚虏”一事，在《圣经》以赛亚书中被称为“公义”。
也因此，居鲁士大帝在古代东西方的文学和历史著作中留
下了不可磨灭的痕迹。

要知道，在那个时代，征服者对待被征服者就是杀烧
和掠夺，因此居鲁士大帝的宽容在那个年代堪称是个奇迹。

关于居鲁士大帝，除了其宽容的品德外，还有一个必
须提及的就是著名的“居鲁士圆柱”（Cyrus cylinder)。居
鲁士圆柱是波斯人，也是今天的伊朗人最尊崇的文物，业
已有 2500 多年历史，现珍藏于大英博物馆。

1971 年，它被联合国称为“宣示古代人权宣言之证明”
的文物，上边记载着居鲁士征服巴比伦等内容，包括用楔
形文字刻着的一道法令。这是一份对宗教和种族自由的倡
议书，它废除了任何形式的压迫，禁止使用武力或掠夺手
段攫取财产；它还赋予成员国自主决定是否臣服于居鲁士
大帝的选择权。有人称它是史上第一部“人权宪章”，比
英国的大宪章早将近两千年。

在居鲁士缔造的古波斯帝国里，人们被教导说话要诚
实。无论是在家中还是在学校，这都是孩子们首要学习的
内容之一。

后来成为波斯著名人物、并且是居鲁士大帝两位继任
者冈比西斯二世、大流士一世的顾问和朋友的欧塔涅斯
（Otanes）在小的时候，父母就常常这样告诫他：“只有

懦夫才会撒谎。”“诚实是一种美德。你要永远热爱它。”

欧塔涅斯 12 岁时，父母决定送他去另外一座城市的著
名学校学习。因为路途遥远且危险，欧塔涅斯的父母将其
托付给了一个目的地相同的商团。在告别时，他的父母一
再告诫他，无论在何种情况下都要勇敢、诚实。

一行人骑着马和骆驼上路了。由于天气炎热和道路崎
岖，他们走得很慢。一天晚上，一伙强盗拦住了他们的去
路。商人们没有进行抵抗，而是交出了所有的财物。

一个强盗来到欧塔涅斯面前，问道：“小家伙，你那
儿有什么东西？”

“四十枚金币。”欧塔涅斯回答道。

强盗大笑起来，因为他从未听说过一个孩子身上有这
么多的钱。“不错，那么你把金币放在什么地方了？”

“在我的帽子里，衬里下边。”

“哦，是吗？你的话我根本不相信。”说着，这个强
盗打马冲向了那些富有的商人。

很快，另外一个强盗又来到了欧塔涅斯的面前。“小
家伙，听说你有金币？”

“是的。四十枚金币，在我的帽子里。”

“敢和强盗开玩笑，你真是个胆大的家伙。”强盗笑
了笑也打马离开了。

不一会儿，强盗头儿命人将欧塔涅斯带到他的面前，
问道：“小伙子，你有什么值钱的东西？”欧塔涅斯答道：
“我已经告诉了你的两个同伙，我有四十枚金币，藏在我
的帽子里。但他们不相信我。”

“摘下你的帽子。”强盗头儿命令道。

欧塔涅斯摘下了帽子。强盗头儿撕开帽子的衬里，果
真发现了金币。

强盗头儿于是问道：“你为什么要告诉我们在哪里可
以找到金币？要知道，没有人会相信像你这样的孩子会有
这样一大笔钱。”

“如果我的回答不同，那我就是在撒谎。只有懦夫才
会撒谎。”

对于欧塔涅斯的话，强盗头儿十分震撼。他觉得过去
的很多时候自己都是懦夫。于是他对欧塔涅斯说道：“你
是个勇敢的男孩，你可以保有你的金币。骑上你的马，带
上你所有的东西，我的人会护送你安全抵达目的地的。”

可能连欧塔涅斯也没有料到，自己的诚实换来的却是
意想不到的结果。也因为诚实等优秀的品德，长大后的欧
塔涅斯才成为波斯了不起的人物。据说他还是提出“在法
律面前人人平等”的第一人。

古罗马知名作家西塞罗曾说过：“没有诚信，何来尊
严？”中国古人亦有言：“诚者，天之道也；思诚者，人
之道也。”

无论是居鲁士大帝的宽容，还是儿时欧塔涅斯对诚实
的坚守，对当今世界，对当下普遍缺乏宽容、诚实守信的
中国人而言，应该有所启迪的。

宽容的居鲁士大帝与诚实的欧塔涅斯
文／刘晓

文／源馨

见证大法的神奇，
我的小三阳肝病痊愈了

受新冠疫情的影响，各个地区都在接种新冠疫苗。由于
我是乙肝小三阳患者，一直都没接种，但我家孩子 9 月份要
上小学一年级，学校调查家长接种疫苗的情况以及出入公共
场所所受限制等原因，我去医院做了相关的身体检查。原本
是想让医院出据禁忌的证明，然而就是这次的检查让我见证
了大法的神奇。我的小三阳肝病痊愈了。

我今年 35 岁，在 6、7 岁的时候检查出患有乙型肝炎。
人们对于这个病可以说是谈虎色变，讳莫如深。只有几个直
系的亲属知道这个事情。

那时候家里经济条件困难，每天都在为了温饱而奔波，
也没有钱给我治病。再有就是大家都知道这个病根本没有治
愈的可能，也就成了父母的“心病”。记得大概在我 19 岁的
时候，父母带着我去看病。那次检查的结果是，我已经从乙
肝病毒携带者发展成了乙肝小三阳患者。这就意味着我的病
情加重了，必须通过吃药控制。我清楚的记得吃了一段时间
的药后，身体出现了药物的副作用反应：胃痛、恶心、生理
期不正常等。最后把药停了，不想再折磨，就听天由命吧。

    
母亲那时已经修炼大法了，也同意我的想法。从那以后

没有再吃药，也没有再做相关的检查。之后一直都在帮着母
亲打印真相资料、真相期刊之类的力所能及的事情。也曾因
为母亲修大法的原因遭遇过非法抄家、非法关押、威胁、恐
吓、打骂、经济勒索，给我心里带来了很大的压力，也曾动
摇过、怀疑过是否值得做这些事情。但不曾忘记要按照“真、
善、忍”去做一个好人。

2013 年我怀孕后，纠结该不该留下这个孩子，怕把病遗
传给她。当时跑了很多次医院咨询这个问题，医生也没有肯
定的答案，最后还是决定留下这个孩子。因为记得师父说过
不能杀生，会造业，这也是对生命的尊重。2014 年孩子出生，
在她 6、7 个月大的时候给她做了检查，一切正常。我们全家
人心里的大石头都落地了。当时并没有意识到这是大法给的
福气，只是觉得孩子很幸运。直到这次我去检查时，拿到化
验单的那一刻，内心充满了惊讶、惊喜、不可置信。从没有
想过奇迹会发生在我身上。

我在心里一遍遍的感谢师父。感恩师父的慈悲救度，感
谢师父的伟大宽容。虽然我没有修炼大法，但是师父一直都
在我身边保护着我，鼓励着我。给我和家人这么大的福分。

文／心升


